

Mayo 18 - 945 1

NUESTRA CIUDAD

VACACIONES EN LA UNIVERSIDAD.- DIRECTORES DE INSTITUTOS Y FACULTADES.- DE HERODES A PILATOS.- EL PROBLEMA DE LOS MERCADOS.

Por Rafael García Granados.

Lo que más mala impresión causa al público de la Universidad Nacional, es la ordinariez de que hacen gala los estudiantes, mostrando a los transeuntes, pidiéndoles dinero para cohetes y trastornando el orden público. Estas manifestaciones de vulgaridad se repiten periódicamente una semana antes de la fecha en que el calendario escolar anuncia vacaciones, con objeto de que estas sean adelantadas. E invariablemente lo son, llámese como se llame el Rector en turno. Los malos estudiantes, los que sólo piensan en holgar, son buenos psicólogos y saben que, con tal de evitar el escándalo, el Rector está dispuesto a concederles lo que pidan. Los rectores, en cambio, son malos psicólogos. Nunca han querido comprender que la mayoría de los alumnos son racionales y reprueban esas manifestaciones de incultura que tanto les alarman. Si los estudiantes se muestran irrespetuosos con el Rector y las altas autoridades universitarias o, al menos en su fuero interno, los miran con una sonrisa benévola e irónica, es porque ellos, a su vez, no han sabido distinguir a los buenos estudiantes de los malos y los han medido a todos con el mismo rasero, como si todos fueran responsables de los escándalos callejeros que tanto temen. De este pecado han sido culpables todos los hombres que han pasado por la Rectoría y a ello se debe en buena parte que ninguno de los diez últimos rectores haya contado con el apoyo y el respeto que merecía, a pesar de que, ocho al menos de ellos, han sido per-

sonas de una honorabilidad, rectitud y abnegación a toda prueba.

Don Genaro Fernández Mac Gregor no ha escapado al complejo de miedo a la grey estudiantil de sus predecesores. La semana pasada fue toda ella de vacaciones porque los estudiantes se acercaron cortésmente a pedirselas al Rector, llevando en una mano el sombrero y en la otra un manojo de cohetes. Ante tan caballerosa petición, el Rector no pudo menos que acceder a adelantar las vacaciones desde el momento mismo en que recibió la estridente solicitud.

Si la respuesta del Rector a la algarabía de Preparatoria y Medicina hubiera sido la expulsión de media docena de escandalosos sorprendidos con los cohetes en la mano, es seguro que el orden se habría restablecido y que el Rector habría adquirido prestigio a los ojos tanto de los buenos cuanto de los malos estudiantes. De estos porque habrían comprendido que el nuevo Rector no se dejaba amedrentar por sus ordinariíces. Y de los primeros porque habrían visto que el Rector se daba cuenta de que no toda la Universidad estaba envenenada con el virus de la indisciplina y la pereza.

-----

Ya que de la Universidad hemos tratado, dediquemos un breve comentario a las designaciones de Directores de Institutos y a las ternas para directores de escuelas y facultades. Respecto a los Directores de Institutos, parece haber prevalecido en el ánimo del Rector la idea de no moverlos para que las cosas siguieran como estaban. En la mayoría de los casos esta política es plausible, pero no en todos. Es seguro que si el Rector hubiera podido dispo-

ner de un tiempo suficiente - digamos un año - para analizar la obra realizada por los institutos, no habría radificado su confianza a algunos de los que resultaron reelectos.

La semana pasada fueron enviadas, a los Consejos Técnicos de las escuelas primero y a la Junta de Gobierno después, las ternas para directores. En varios casos estas ternas han constituido una verdadera sorpresa. El Rector parece haberse esmerado en excluir de ellas a los profesores que se creía más viables y también, en algunos casos al menos, a los que contaban con mayores simpatías entre profesores y alumnos y con antecedentes de gobierno que parecían garantizar su designación y el éxito de su nueva gestión. - Aun no nos atrevemos a juzgar el resultado de esta nueva política. Es posible que estos elementos nuevos nos den la sorpresa inesperada de ser buenos directores, administradores, renovadores y que logren aumentar el espíritu y la capacidad de trabajo tanto entre los profesores - que buena falta les hace a algunos - como entre los alumnos.

- - - - -

Recordarán nuestros lectores que fue el Presidente de la Junta de Beneficencia Privada quien nos envió con el Presidente del Patronato del Nacional Monte de Piedad para que nos diera todas las informaciones que solicitáramos. Pues bien: ahora que le pidimos a dicho funcionario que se sirviera enviarnos copias de los balances tanto del Departamento Bancario como del Prendario y los estados pormenorizados de Pérdidas y Ganancias, durante los últimos cuatro o cinco ejercicios anuales, nos contestó que esa solicitud debería mos hacerla al Presidente de la Junta de Beneficencia y no a él.

Así lo haremos para seguir analizando e informando.

- - - - -

La prensa metropolitana se ha venido ocupando durante los últimos días de la asquerosidad de nuestros mercados y del desbordamiento de estos en las calles cercanas. Las calles convertidas en mercados que se extienden a toda la ciudad ya que los puestos - que lejos de desaparecer como aseguró el licenciado Rojo Gómez, se multiplican - prácticamente son prolongaciones de los mercados, constituyen en efecto, la más discordante de todas las notas capitalinas. Hay fenómenos tan inexplicables como el del mercado cuya construcción se terminó desde el mes de septiembre de 1943 en la esquina de Tamaulipas y Michoacán y que todavía no se pone en servicio, en tanto que las calles inmediatas están hechas un asco - por los puestos. Ya tratamos de este asunto el último 12 de marzo, sin que se nos haya dado explicación alguna. A principios del presente año el Director de Obras Públicas nos manifestó la vastedad de su programa de construcción de mercados para el presente año, pero en la práctica nada vemos sino son puestos y más puestos, y derrumbes y más derrumbes por nuevas e innecesarias obras de planificación que lo único que logran es darnos la impresión - de que estamos en Europa, pero no por la cultura o belleza de nuestra ciudad, sino por los bombardeos. Ojalá que la plausible - aunque digna de mejor causa - actividad del Departamento Central, se desalojara del centro de la ciudad hacia los mercados. Es seguro que todas las clases sociales - con la única excepción de los asesores técnicos - se lo agradecería y se lo abonaría en cuenta

al licenciado Rojo Gómez.

-----

Doña Estela Aguilar y Bell vendió en \$ 600,000.00 a doña Carolina Velazquez de Caros la casa No. 18 del Paseo de la Reforma con 622 metros.- Don Leon Isaac Hamui Sultán compró en \$ 38,450.00 a doña Catalina Rosales y Rosales la casa No. 44 de la Av. del Taller con 1,435 metros.- Doña María Teresa Delgado de Bolaños vendió en \$ 36,157.00 a don Fidel García Alvarez un lote de 903 metros en la manzana 98 del Fraccionamiento Narvarte.- Doña Lucrecia Soriano de Centeno compró en \$ 21,000.00 a don Femín Soriano Carmona la casa No. 290 de la Av. Jalisco con 265 metros.- Doña Margarita González Pacheco vendió al Fraccionamiento Reforma Polanco en \$ 23,942.00 un lote de 402 metros en la manzana 21 del Referido Fraccionamiento.- Don Ramón Pereda Saro compró en \$ 20,000.00 a don Carlos Alcaraz Suárez un lote de 440 metros en la manzana 124 de la cuadragésima Región Catastral.- Doña Esther Inclán Vda. de Schoereder vendió en \$ 17,500.00 a doña María Bastor Santiago Ruiz la casa No. 46 de la calle del Agrarismo con 142 metros.- Doña Esperanza de la Canal Urquiza compró en \$ 15,000.00 a don Alonso Toledo Pérez la casa No. 203 de las calles de Mayorazgo con 204 metros.